
莱科并非独自回归，与他同机抵
达广州的，还有海港外援保利尼奥和
他的妻子。对保利尼奥而言，有了爱人
的陪伴与帮助，有助于其更好地投入
到日常训练和比赛当中。
上赛季中期加盟海港队后，保利

尼奥很快融入到了海港队的战术体系
中，帮助和丰富了海港前场中路的渗
透打法。保利尼奥本人也在这样的融
入过程中受
益，在联赛
和足协杯晋
级决赛的过
程中分别有
进球和助攻
入账。遗憾
的是，此后
他在一次拼
抢倒地过程
中右手舟骨
骨折，错过
了与山东泰
山队的一场联赛和一场足协杯决赛，
另一场与泰山队的联赛中，保利尼奥
由于累积黄牌停赛同样没有亮相。
赛季结束后，保利尼奥回到巴西

圣保罗休整，他的伤势已经痊愈。进入
3月之后，海港俱乐部就在为他寻找合

适的航班返回，最终确认了他与莱科
一同在荷兰会合然后共赴广州的路
线。值得一提的是，这次保利尼奥并非
独自前来，而是带上了他的妻子，等到
度过隔离期后，两人将一起前往上海。
刚刚加盟海港时，保利尼奥对上

海更多的了解是源于球队队长奥斯
卡。“他也是巴西人，并且在球队中效
力了许多年，他向我介绍了许多球队

的情况以
及上海的
情况，也
向我推荐
了一些上
海 的 餐
馆。”此前
接受采访
时，保利
尼奥这样
说道。这
次妻子来
到身边，

让球场之下仍给人一种“大男孩”感觉
的保利尼奥得到更好的照料。
在穆伊仍未回归，洛佩斯的未来

悬而未决，新外援迟迟无法敲定的情
况下，保利尼奥仍将是新赛季中，奥斯
卡身边最强有力的帮手之一。
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自2月底重新集中以来，海港全队过去一段时间都在世纪公园训练基地备战，只
不过外教和外援们尚未回归还是让俱乐部比较操心。

经过多番努力后，终于在上周六有好消息传来：主教练莱科与外援保利尼奥在荷
兰阿姆斯特丹会合后，已经一同飞抵中国。 目前，两人正严格按照相关的防疫规定开
始必要的隔离。

归“莱”，稳定军心

1月9日带队打完足协杯决
赛，莱科随后离开上海，回到
欧洲的家中休假。执教海港的
第一年，出于工作之便，莱科
一直选择住在酒店，并没有
另寻合适的住处。整个赛季
下来，除带队前往相应的赛
区外，他都没有离开过上
海，其敬业的态度被全队
上下看在眼里。

赛季结束后，莱科
终于有机会能与家人重
聚，按照原定计划，主

帅本来预计在3月1日就会回归，这样
的话算上必要的隔离期，至少他能在
4月之前就可开始亲自带队训练。不
过由于航班相关因素，莱科迟迟没能
顺利踏上返程，一直到3月12日，他又
遭遇了一次航班被取消的情况。

时间在不断流逝，眼看距离预期
中的联赛揭幕日越来越近，海港俱乐
部几乎每天都在实时关注航班的情
况。另一方面，海港也开始着手寻求
让莱科通过转机的方式争取先回到
中国的可能。毕竟，相比于继续等待，
抓紧时间让主帅先回来总是没错的。

受疫情影响，近年来的国际航班
唯有在临登机前一刻才能清楚是否会
不被取消，同时乘机人还需要有相应
的健康码方可登机。总算在上周末，莱
科从比利时布鲁塞尔出发，首先飞抵
荷兰阿姆斯特丹，随后再乘坐航班于
上周六抵达中国广州。
这几天，莱科已经开始按照相应

的防疫规定开始必要的隔离，近一个
月内，受疫情影响，海港的冬训或多或
少显得不太连贯，现如今虽然莱科还
无法现身训练场，但主帅的回归，相信
还是能够起到稳定军心的作用。

在度过隔离期前，莱科唯有继续通过“线
上教学”的方式安排球队的训练。过去一个月
里，中方教练组会实时更新相应的训练情况
汇总至莱科手里，包括身体数据、训练中的
跑动数据等，和去年一样，莱科对于球员们
在对抗中的跑动情况依然非常关注，每天
的训练课上都有相应的指标，经历过一个
赛季的合作之后，球员们对莱科的习惯也
很熟悉。“能跑、能够专注和投入，态度和
体能都十分重要，达不到要求的，很快
就容易被落下了。”一名队员谈道。

受疫情影响，前段时间有个别海
港球员因所住小区封闭而不得不短暂
地缺席训练，因此教练组需要结合当
下的实际情况，安排合适的训练内
容。“虽然我目前无法（亲自）带队训
练，但是你们每个人在每一天中的
训练情况我都有关注，我和你们所

有人一样，都期待着新赛季的到来。”对着手机镜
头，莱科向他的队员们致以问候，当然更多的也是
提醒：别偷懒，我可看着。

莱科率先回归，他的教练团队成员也将陆续返
回。去年上半赛季，曾和莱科一同前来中国的首席
助教斯蒂尔中途离队，原因是有国外球队邀约其担
任主帅。一个赛季之后，当时教练组中的另一人，有
过波黑国家队助教经历的库斯托维奇也将离开。事
实上，在去年年中时，莱科就已经另寻两人来到队
中，现如今，预计守门员教练罗基奇仍会返回，此外
可能还会有一两名年轻的助理教练来投奔莱科，且
相应人选都有职业球员经历。

执教海港的第一年，莱科率队在中超和足协杯
中都取得了亚军，球队当中涌现了一批可用的青年
才俊，这些成绩最终促成了他和俱乐部的继续合
作。新赛季中，全队都想再进一步，考虑到今年联赛
极有可能恢复常规轮数，对手也各自都有不同的人
员补充，莱科需要做好准备，直面新的挑战。

莱科：别偷懒，我可都看着呢

保利尼奥同航班回归

昨天上午，某位知情人士透露，
山东泰山签下了原广州队中场廖力
生，这被认为是为队中国脚中场徐新
离队做准备，而后者传闻中大概率的
下家，恰恰是上海海港。不过到目前
为止，海港俱乐部尚无确认有球员加
盟的信息，包括其他几位有过绯闻的
球员如张琳 、蒋光太等，也都没有
个明确的定论。
尽管自身情况比较稳定，但海港

在引援层面的出手还是很谨慎。内援
层面球队更倾向于实力派的即战力
球员；外援方面，受薪资规定等方面
因素影响，留给球队操作的空间并不
大。奥斯卡、穆伊、保利尼奥三人铁定
留队，迈斯托罗维奇离开之后，洛佩
斯的去留一直悬而未决。

此前，洛佩斯一直在巴西进行
恢复训练，韩国一些媒体报道称，巴
西人及其个人团队正在评估回到K
联赛的可能，只是过程似乎并不算
顺利。洛佩斯与海港还剩一年合同，
海港不太可能直接买断让其离开，
当洛佩斯无法找到合适的落脚点的
情况下，继续留队再战一年也就会

被纳入考虑范围。
站在海港俱乐部的角度，留人

或放人的区别在于再补充一名或两
名外援。如果洛佩斯离开，球队可
以腾出一部分工资空间，但在目
前形势下，要在有限的预算范围
内找到两名质量不错的外援并不
容易，而如果将剩余的工资空间
“孤注一掷”留给一个名额，那
连最基本的五人外援阵容都凑
不齐，这也不太合适。这种情况
下，留下洛佩斯也就成了一种
可能，如此海港需要另寻至
少一名前锋作为补充。有条
件的话，此人的出场顺位应
在洛佩斯之前。
与保利尼奥一样，洛佩斯

之前也在巴西休整，不过他
并没有和前者同机返回，主
要原因是他还需要接受相
应的个人恢复训练指导。当
然，只要一天不走，海港就
有权力招其回队，那样也
可以让教练组近距离观
察一下其恢复情况。

洛佩斯有留下的机会
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引援尚未落实，外援操作空间不大

保利尼奥携妻子回到中国


